

03. Februar 2023
Medienmitteilung

#GleicheWürdeGleicheRechte auch an der europäischen synodalen Versammlung in Prag

Die Allianz Gleichwürdig Katholisch AGK ist mit zweifacher Beteiligung an der Europasynode in Prag vertreten, einmal vor Ort in der Schweizer Delegation und einmal in der online-Delegation.

Die zwei AGK-Vertreterinnen werden sich für die eine gleichwürdige katholische Kirche und die Partizipation und Inklusion aller Menschen einsetzen.

Am 5. Februar beginnt die europäische synodale Versammlung in Prag, mit Schweizer Beteiligung. Die Schweizer Delegation besteht aus drei Frauen und dem Präsidenten der Schweizer Bischofskonferenz; zusätzlich nehmen 10 weitere Delegierte in der Propstei Wislikofen auf digitalen Weg an der Europasynode teil. **Die Allianz Gleichwürdig Katholisch freut sich über die geschlechtergerechte Delegation und dass gleich zwei Zugehörige der Allianz Gleichwürdig Katholisch teilnehmen:** Helena Jeppesen, Mitarbeiterin bei Fastenaktion und Mitglied der Steuergruppe der AGK, reist nach Prag und Mentari Baumann, Geschäftsführerin der AGK, ist Teil der online-Delegation.

Anliegen der Allianz Gleichwürdig Katholisch

Innerhalb der Projektgemeinschaft der Allianz Gleichwürdig Katholisch wurden Ende letzten Jahres zwei Arbeitsgruppen gebildet um eine Stellungnahme der AGK als Vorbereitung auf die Europasynode zu schreiben. Entstanden sind zwei Dokument: Eine [allgemeine Rückmeldung](#) und eine [Rückmeldung aus queerer Sicht](#), formuliert von queeren Katholik:innen. Die AGK identifiziert drei zentrale Spannungsfelder: **Klima/Bewahrung der Schöpfung, die «Frauenfrage» und die Überwindung des Klerikalismus. Der Ausschluss von Frauen, lgbtiq+ Menschen, indigene Völker etc. sind hierbei Querschnittsthemen.** Die AGK betont die Notwendigkeit eines gleichwürdigen Vorgehens. Alle Herausforderungen müssen zwingend intersektional angegangen werden. Das bedeutet: Die katholische Kirche kann nicht über die Bewahrung der Schöpfung oder Friedensprozesse diskutieren und Handlungsempfehlungen beschliessen, ohne dass Frauen und andere Minoritätsgruppen **gleichberechtigte Mitsprache-, Entscheidungs- und Handlungsmöglichkeiten besitzen.** Beide Rückmeldungen schliessen mit der Erkenntnis, dass die Phase des «Zuhörens» wichtig sei. Die AGK findet jedoch, jetzt sind **auch konkrete Handlungsschritte nötig** sowohl für die Weltkirche wie auch für die Ortskirchen.

Gemeinsam für #GleicheWürdeGleicheRechte

Die inhaltliche Arbeit der Schweizer Delegationen stützt sich auf das [Dokument](#) «Rückmeldung der katholischen Kirche in der Schweiz auf das Dokument für die kontinentale Etappe des Synodalen Prozesses (DKE)». Das Dokument basiert auf Stellungnahmen der Bistümer und verschiedenen Interessensgruppen (unter anderem die AGK-Stellungnahmen, s. oben) und wurde von den Delegationsmitgliedern diskutiert und verabschiedet. Das Dokument fasst die Kernanliegen des bisherigen synodalen Prozesses in der Schweiz zusammen und legt den Fokus der Schweizer Delegationsmitglieder auf die **radikale Inklusion und gleichberechtigte Partizipation in der Kirche** fest: «Nur wenn die Taufe wirklich ernstgenommen wird und wenn in Taufwürde und Taufberufung keine Unterschiede gemacht werden, kann die Wiedererlangung der Glaubwürdigkeit des Zeugnisses der Kirche für das Evangelium gelingen.»

Allianz Gleichwürdig Katholisch

Die [Allianz Gleichwürdig Katholisch](#) ist eine wachsende, gesamtschweizerische, reformkatholische Organisation und versteht sich als **offene Projektgemeinschaft**. Der Projektgemeinschaft **zugehörig sind Personen, die die Anliegen der AGK teilen und unterstützen: Einzelpersonen und Personen, die verschiedene Organisationen, Initiativen, Verbände, Pfarreien, Kirchgemeinden und Landeskirchen vertreten**. Darunter der SKF (Schweizerischer Katholischer Frauenbund), die Jubla (Jungwacht Blauring Schweiz), die KAB Schweiz, der VKP (Verband Katholischer Pfadi), die Juniainitiative, die Landeskirche Thurgau.

Kontakte

- Mentari Baumann, Geschäftsführerin Allianz Gleichwürdig Katholisch und Mitglied der Online-Delegation, mentari.baumann@gleichwuerdig.ch, +41 (0)79 248 44 07
- Helena Jeppesen, Fastenaktion, Mitglied Steuergruppe Allianz Gleichwürdig Katholisch und Mitglied der Delegation in Prag, jeppesen@fastenaktion.ch, +41 (0)79 793 96 16

Medienfotos

<https://www.dropbox.com/sh/py49gsmqz8msng8/AABaUI0aq3qhcYZVjj3vhMLaa?dl=0>